「学校教育目標」 学びを 未来につなぐ



紋別市立紋別中学校 令和5年 6月30日 第 3 号 発行責任者 曽根秀彰

子どもが安心できる居場所、地域と共にある学校を目指します

過日行われました本校オープンスクール・第2回授業参観においては、79名の保護者の皆様、13名の教育関係者の皆様にご来校、ご参観いただき、ありがとうございました。

この日の午前中には、2年生家庭科で、「浴衣の着付け」体験を行いました。浴衣を着させてもらったことはあれど自ら着たことがない生徒が多かった様子で、地域の着付け教室、美容師の5名と教育委員会の方々にご指導いただきながら、着付け後はお互いに着こなしを見合ったり写真に納まったりして、楽しく学んでいた様子でした。ご協力いただいた皆様に、改めて感謝申し上げます。

昨年までは新型コロナウイルス感染症対策があり、学校を開き、生徒の頑張りの様子をご覧いただいたける機会がほとんど設けることができませんでした。「どんな教職員がわが子を教えているのか?」顔もわからない中で、信頼し安心してお子さんを預けることができなかったこととご拝察いたします。

そんな中、保護者・地域の皆様のお力、関係機関の協力を得ながら、子どもを共に育てるという思いをもっています。そのために、まずは学校を開いたり情報発信に努めたりして、学校の教育活動や子どもの頑張りの様子、子どもを第一にした教職員の取組を知ってもらおうと努力しています。今回のオープンスクールのご感想など、ぜひお聞かせいただきたいと思っています。

今、本校のみならず学校を取り巻く状況は大変複雑になっています。いじめ、不登校、ヤングケアラー、SNS、部活動の地域移行…いずれも学校だけで解決できない課題だらけです。「地域の子どもを地域でどう育てるか」紋別中にかかわるすべての方々の共通課題と学校では捉えています。これからもぜひ、皆様に関わってもらいながら、子どもが「紋別中は楽しい」と言ってくれるような安心できる居場所づくりと、保護者・地域の皆様から信頼と、さらなる協力を寄せていただける学校づくりに努めてまいります。(校長 曽根)







本校 HP : https://mombetsu-j-mombetsu.edumap.jp/

ブログ: https://mombetsu-j-mombetsu.edumap.jp/school-blog

PTA ブログ: https://mombetsu-j-mombetsu.edumap.jp/page_20220725021712



総合的な学習の時間 ~地域とのつながり~

6月は、各学年で総合的な学習の時間等で地域の多くの方々の力をお借りし、体験的な学習を進めることができました。

6/6(火)には3年生総合学習で、生涯学習センターの協力を得て、流木拾いを行いました。(ついでではありましたが大量のごみ拾いも行いました。)集めた流木は、加工しマグネットを付けて、修学旅行の際に札幌市で紋別アピールとして配布する予定です。

この他にも 6/20 (火) 1 年生総合学習で、ハローワークさんの協力を得て職業レディネステスト、6/27 (火) 2 年生保健体育の授業で、消防署の協力を得て心肺蘇生法の講習を実施することができました。ご協力頂いた地域の皆様大変ありがとうございました。



【7月の主な行事予定】

- 1日(土) 中体連サッカー大会~2日 中体連バレーボール大会 通信陸上大会~2日
- 4日(火)国際交流打合せ
- 5日(水) 職員会議、SC 来校
- 6日(木)第2回選挙管理委員会
- 7日(金)中体連卓球大会
- 8日(土) 中体連卓球大会 中体連バレーボール大会 中体連サッカー大会 PTA 一係校外清掃
- 9日(日)中体連バレーボール大会
- 1 1 日 (火) 心臓検診 (1 学年) 市 P 連理事会
- 12日(水)研修日
- 13日(木)学期の振り返り
- 14日(金) 1A 総合学習(川調査) 1学年PTA 行事
- 17日(月)海の日
- 18日(火) 1B総合学習(川調査)
- 20日(木)PTA 役員会、SSW 来校 国際交流(オンライン)
- 21日(金) 1学期終業式、牡行会 分掌会議、港まつり~23日 PTA-係校外巡視~23日
- 22日(土)夏季休業日~8/16

いじめアンケート

先日、全校生徒を対象にした「いじめアンケート」を実施しました。(例年2回実施しています。) 特に今年4月からの状況について集約しましたので、主なものをご報告いたします。

- ●「いやな思いをしたことがある」 12名(6%)…冷やかし、仲間外れ、ぶつかられ等
- ●「今もいやな思いをしている」2名(1%)
- ●「いじめは許されない」と考える生徒74%、「そう思わない」「よくわからない」合わせて26%

【本校の取組】

◎「今もいやな思いをしている」生徒については、本校はいじめと認知し、当該生徒及び関係生徒に聞き取りをし、対応し、指導を行いました。また、保護者にも報告し、現在は経過観察をしています。なお、アンケート以外にも本人の訴えから1件認知しましたので、同様の対応や指導、報告を行っています。

- ◎今後、本校では次のような日常の取組を行います。
- ・教職員は「いじめは絶対に許されない」という認識で迅速な対応に努めます。
- ・傾聴・受容・共感に基づく生徒理解に努めます。まずは生徒の話を聞いて受け止めます。
- Q-U 検査や各調査、生徒の観察等などを踏まえた、親和的な学級集団づくりに努めます。
- 学級活動、生徒会活動を通した、生徒が主体となる「いじめゼロ」の取組を進めます。
- ・道徳の充実や授業改善に努め、自分の考えを安心して言えるような「協働的な学び」を進めます。

PTA 合同委員会

6月8日(木)に開催されたPTA合同委員会に参加された保護者の皆様、大変ご苦労様でした。コロナ感染症の状況も変わり、今年度は各委員会での活動がより充実したものになるよう、多くの方々からのご理解・ご協力をお願いいたします。各委員会で計画・立案した事業をお知らせします。



★広報委員会★

- ①運動会、学校祭写真選別作業 ②広報誌作成
- ③港まつり校外巡視写真撮影
- ④校外清掃写真撮影 ⑤1 学年遠足写真撮影
- ⑥PTA ブログの更新

★生活委員会★

- ①運動会ごみ拾い、トイレ清掃(済) ②校外清掃(7/8)
- ③夜間巡視(7/21~7/23) ④校内清掃(12/9)

★厚生研修委員会★

- ①市 P 連研究大会(10/28) ②西部 P 母親研修会(9/9)
- ③親睦行事(日程内容調整中)
- (学年委員会については、別途各学年よりお知らせします。)





生徒の教育環境をよりよくするために、保護者同士、また保護者と教職員が親睦を深めたり教育活動をサポートするなど、手を携えていきたいと考えています。

委員の皆様、一係に割当させていただいた皆様、そして PTA 役員の皆様、一年間どうぞよろしくお願いいたします。

紋中フェスティベント

6/28(水)・29(木) 昼休みに生徒会本部役員が思考を凝らし、学年の壁を越えて楽しい時間を過ごすフェスティバル+イベントが開催されました。

今回は「クイズ だれで Show!」と題して、





先生方が書いた文字や絵を示し、学年に文字とらわれず構成されたグループで相談した。 がら回答しました。 がみ直前の今、心和むひと時を過ごすとができました。

因みに 1 日目の問題はこれ。誰が書いたのか、みんなで考えてみましょう。

学校評価アンケート(お願い)

今年度も年2回の学校評価アンケートを実施します。アンケート準備ができしだい、今年もWEBアンケートで実施しますので、ぜひ多くの保護者の皆様、回答へのご協力をお願いいたします。

3年生作品紹介

前頁で紹介した3年生が流木を利用して作成 したマグネットの一部を紹介します。

(本校ホームページに詳細が掲載さています)

